Conseil d'administration de l'UNICEF Première session : 8-11 février Intervention de Mme Alyson Calem-Sangiorgio

Merci Monsieur le Président,

C'est un grand honneur pour Monaco de siéger au Conseil d'administration et je tiens à vous féliciter pour votre élection à la présidence du bureau, ainsi que la nouvelle Directrice exécutive de l'UNICEF Mme Catherine Russel pour sa nomination. J'espère qu'ensemble au sein de ce Conseil nous pourrons aider à faire avancer les droits des enfants et veiller à ne pas perdre les gains acquis avant la pandémie.

Je salue le nouveau plan stratégique du Fonds, en particulier en ce qu'il donne la parole à plus de 200 mille jeunes du monde entier, qui ont été consultés lors de son élaboration. Nous avons toujours soutenu la participation des jeunes à la prise de décisions, les voulant agents du changement et reconnaissant l'impact de leurs mouvements notamment pour le climat.

Malheureusement ils ont été parmi les plus touchés par la crise socioéconomique engendrée par la pandémie de COVID-19. Des conséquences à long terme sont à craindre de l'interruption massive de la scolarité de quelques 1,6 milliards d'écoliers.

L'incertitude quant à l'avenir ajoutée à l'augmentation de la désinformation, notamment en ligne où ils sont les plus présents, ont eu un impact important sur la santé mentale des jeunes. Vous rapportez qu'un cinquième d'entre eux souffrent de problèmes de santé mentale, le suicide étant la troisième cause de décès chez les 15-19 ans.

Monaco a apporté son soutien à la Note de synthèse du Secrétaire général sur la santé mentale dans le cadre de la lutte contre la COVID-19, en s'associant à la déclaration du Groupe des amis sur la santé mentale et le bien-être et nous avons bien pris note du rapport de l'UNICEF intitulé "Dans ma tête."

Ayant la co-présidence du Groupe des amis du sport pour le développement durable, nous sommes par ailleurs convaincus que le sport est un formidable outil de développement personnel pour les enfants et les jeunes.

Par le sport et l'éducation physique, ils acquièrent des valeurs qui les accompagneront tout au long de leur vie, tel que le respect, la persévérance et l'esprit d'équipe. Par les bourses sportives, de nombreux jeunes ont accès à une éducation scolaire de qualité et à des opportunités sociales et économiques. Enfin, l'activité physique favorise des modes de vies sains, alors que la sédentarité et les maladies non-transmissibles sont des risques toujours plus importants.

Le sport peut également venir en aide aux jeunes dans les situations de conflits. Comme notre Ambassadrice l'a souligné dans son discours au Conseil de sécurité en 2018 sur le thème

"Jeunes, paix et sécurité," le sport, constitue un langage universel qui permet de combler les fossés sociaux, religieux, raciaux et entre les sexes, contribuant ainsi à une paix durable.

Monsieur le Président,

Il est inacceptable que dans les zones de conflit, les forces armées continuent de mener des campagnes délibérées de violence contre les enfants, notamment en ciblant les écoles.

Monaco a marqué sa réprobation face à ces actes en adhérant aux Principes de Paris et de Vancouver ainsi qu'à la Déclaration sur la sécurité des écoles en 2018. Nous avons aussi continuellement coparrainé les résolutions du Conseil de sécurité sur le sort des enfants dans les conflits armés.

De plus avec l'association AMADE MONDIALE, Monaco promeut l'accès à l'hygiène corporelle des filles déplacées et réfugiées afin de prévenir les abus sexuels et leur assurer la scolarisation.

Je salue à ce titre l'importance que l'UNICEF accorde aux questions de genre et l'encourage à poursuivre sa collaboration avec d'autres entités onusiennes comme ONU-Femmes, au sein de laquelle nous somme également membre du Conseil d'administration cette année, ce qui nous donne l'occasion d'observer les synergies entre vos priorités et programmes respectifs.